



## COMUNICADO 2

Continúan con fecundidad los trabajos de los participantes del 2º *Seminario Internacional sobre la Formación Paulina para la Misión* en Ariccia. Después de las ponencias sobre la vida consagrada y sobre el mundo juvenil, en el segundo día, martes 5 de noviembre, nos hemos centrado sobre las dinámicas específicas de los complejos mecanismos de la comunicación. El profesor **Luca Toschi** de la Universidad de Florencia ha subrayado la influencia de la “post-verdad” sobre las jóvenes generaciones y sus riesgos intrínsecos (y, a veces, inconcientes) de manipulación. El profesor **Massimiliano Padula** de la Universidad Lateranense ha marcado la necesidad de introducir un tipo de formación denominada “Meducación”, es decir, una comunicación medial que genere competencias en un estilo de vida que integre virtualidad y realidad en las relaciones. La mesa redonda, a tres voces, ha fotografiado con una visión positiva por un lado, gracias a dos expertos en comunicación (P. **Marco Sanavio** y P. **Rosario Rosarno**), el desarrollo que está conociendo Internet y algunos fenómenos ligados a la virtualidad (por ej.: la “cantante” virtual Hatsune Miku), y de otro lado, el reclamo de un “duro” realismo sobre el uso equivocado y peligroso de la red por parte de **Federico Bianchi di Castelbianco**, psicólogo y psicoterapeuta. Concluyó la jornada con un trabajo de grupo. En el tercer día, miércoles 6 de noviembre, nos introducimos en el tema de la formación a la vida religiosa. La profesora **Laura Dalfollo**, docente al “Claretianum” de Roma, ha expuesto sistemáticamente los fundamentos teológicos y magisteriales de la vida religiosa, del carisma fundacional y la formación a la vida religiosa. A continuación, la mesa redonda presentó las experiencias formativas de diferentes congregaciones y órdenes: P. **Angelo Schettini**, jesuita; P. **Carlo Maria Zanotti**, salesiano; P. **Giuseppe Rubino**, misionero oblato de María Inmaculada. La jornada prosiguió con la presentación, por parte del Consejero General P. **Celso Godilano**, de los resultados sobre la formación propuestos por el SIF a todos los miembros de la Sociedad de San Pablo. Los resultados del cuestionario evidenciaron, entre otras cosas, el desplazamiento del número de vocaciones en África y Asia, así como el gran número de jóvenes que se han retirado en los últimos diez años (más del 50%). La jornada concluyó con la ponencia de P. **Salud Paredes**, Presidente del SIF, sobre algunos desafíos que vive la congregación en el campo formativo.

Ariccia, 7 de noviembre 2019